



PAIX ET FRANCOPHONIE : LOUISE MUSHIKIWABO ÉCHANGE AVEC ALASSANE OUATTARA

Innovier, créer, entreprendre. Telles étaient les préoccupations discutées par le XIXe Sommet de la Francophonie, les 4 et 5 octobre 2024, à Villers-Cotterêts et à Paris, en France. Une tribune qui a réuni les Chefs d'État et de Gouvernement des pays francophones. Hier, mercredi 26 février 2025, la secrétaire générale de l'Organisation Internationale de la Francophonie (OIF), Louise Mushikiwabo, était chez le Président de la République, Alassane Ouattara, avec qui elle dit avoir fait le point sur les contributions des Ivoiriens à l'œuvre d'innovation d'ensemble au sein de l'organisation. « L'échange concernait surtout la part de la Côte d'Ivoire à la transformation de notre organisation sur des sujets prioritaires, y compris la partie numérique de la culture où nous voulons que la Côte d'Ivoire soit beaucoup plus impliquée », a confié la Rwandaise Louise Mushikiwabo à l'issue d'une heure d'entretien avec le Président ivoirien.



SÉCURITÉ ALIMENTAIRE : LA CÔTE D'IVOIRE LANCE LE PRIX D'EXCELLENCE CERFAM POUR L'AFRIQUE

Le Président de la République, Alassane Ouattara, a présidé, le mercredi 26 février 2025, un Conseil des ministres au Palais de la présidence à Abidjan-Plateau. Plusieurs communications et décisions ont été adoptées, avec en point d'orgue la mise en place du Prix d'excellence Côte d'Ivoire CERFAM pour la nutrition et la sécurité alimentaire. Ce prix, une initiative du Chef de l'État, vise à récompenser les efforts en faveur de la lutte contre la faim et la malnutrition en Afrique. La Côte d'Ivoire, à travers une délégation conduite par le Vice-président de la République, a participé à la 38e session ordinaire de la conférence des Chefs d'État et de Gouvernement de l'Union africaine, tenue, les 15 et 16 février 2025 à Addis-Abeba.



LE POINT SUR LA MISSION DU VICE-PRÉSIDENT À ADDIS-ABEBA

La Côte d'Ivoire a pris part à la 38ème session ordinaire de la Conférence des Chefs d'État et de Gouvernement de l'Union africaine, tenue les 15 et 16 février, à Addis-Abeba, en Éthiopie. A cette session marquée par le renouvellement des organes principaux de l'organisation continentale, la délégation ivoirienne était conduite par le Vice-président de la République, Tiémoko Meyliet Koné. Parmi les décisions importantes prises lors de cette rencontre, la Conférence a approuvé les rapports des Chefs d'État Champions et Leaders désignés pour diverses thématiques, notamment celui relatif à la mise en œuvre de l'Agenda 2063. Ce rapport, porté par le Président de la République de Côte d'Ivoire en tant que Champion de cette initiative, souligne les avancées et les défis à relever pour réaliser les objectifs de développement du continent.

ENTREPRENEURIAT VERT ET TRANSFORMATION NUMÉRIQUE : UN PROJET D'AUTONOMISATION DE PLUS DE 45 000 JEUNES LANCÉ

Cofinancé à hauteur de 5,5 milliards de FCFA par l'État de Côte d'Ivoire, l'Agence coréenne de coopération internationale (KOICA) et l'Institut mondial pour la croissance verte (GGGI), le Projet d'autonomisation des jeunes par l'entrepreneuriat vert et la transformation numérique ou encore « GENIE » (de l'anglais : Green Entrepreneurship and Numerical Inclusion for youth Empowerment) est entré dans sa phase opérationnelle, hier, mercredi 26 février 2025. Le projet, qui ambitionne de former 45 481 jeunes, dont 33 930 élèves, 900 étudiants et 675 entrepreneurs verts, a été officiellement lancé par le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, à l'auditorium de la Primature sis à Abidjan-Plateau. C'était en présence de plusieurs membres du gouvernement, de diplomates, de représentants des partenaires et de jeunes bénéficiaires.

CONSEIL CONSTITUTIONNEL / CHANTAL CAMARA : « JE FORME LE VŒU QUE NOUS RÉUSSISSIONS L'ORGANISATION DE L'ÉLECTION PRÉSIDENTIELLE »

La présidente du Conseil constitutionnel, Chantal Nanaba Camara, a exprimé, lors d'une rencontre avec ses collaborateurs, son souhait ardent de mener à bien l'organisation de la présidentielle 2025 parce que cette échéance cruciale, pour la démocratie ivoirienne, place l'Institution au cœur du processus électoral. C'était hier, mercredi 26 février 2025, à l'occasion de la cérémonie de présentation des vœux initiée par ses collaborateurs, à son domicile, à Abidjan-Plateau. « En 2024, la Côte d'Ivoire a organisé brillamment et remporté admirablement la Coupe d'Afrique des nations. Je forme donc le vœu qu'en 2025, nous réussissions l'organisation parfaite de l'élection présidentielle », a déclaré la présidente du Conseil constitutionnel.

ASSEMBLÉES ANNUELLES DE L'IDC INTERNATIONAL ET DE L'IDC AFRIQUE : ABIDJAN ACCUEILLE L'ÉVÈNEMENT EN MAI 2025

Les 30 et 31 mai 2025, Abidjan accueillera les assemblées annuelles de l'Internationale Démocrate Centriste (IDC) International et de l'IDC Afrique. Les représentants de plus de 120 partis politiques centristes du monde entier y sont attendus. Dans le cadre des préparatifs de ce rendez-vous, Alberto Ruiz Thiery, vice-président de IDC international, a séjourné en Côte d'Ivoire du 24 au 26 février 2025. Il y a rencontré Gilbert Koné Kafana (Haut Représentant du Président de la République) et Cissé Ibrahima Baongo (gouverneur du District d'Abidjan) pour leur annoncer officiellement l'événement. Avant de quitter Abidjan, il a terminé, hier, mercredi 26 février 2025, son séjour en terre ivoirienne par des échanges avec Anne Désirée Ouloto, ministre d'État, ministre de la Fonction publique et de la Modernisation de l'Administration, par ailleurs vice-présidente de l'IDC International.

Economie 

ORGANISATION DU SARA 2025 : LA CÔTE D'IVOIRE S'INSPIRE DU MODÈLE DU SALON INTERNATIONAL DE L'AGRICULTURE DE PARIS

Le commissaire général du Salon International de l'Agriculture et des Ressources Animales (SARA) est actuellement présent à la 61ème édition du Salon International de l'Agriculture de Paris (SIA), qui se déroule du 22 février au 2 mars 2025. Son objectif est de s'inspirer du modèle du SIA 2025 afin d'assurer une organisation réussie du SARA 2025. « Nous sommes édifiés par le Salon de Paris et nous voulons nous en inspirer pour faire du SARA, un événement majeur encore plus structurant pour l'agriculture en Afrique », a déclaré André Kouassi lors d'une conférence de presse animée, le lundi 24 février 2025, en marge du SIA 2025. Pour le commissaire général, le choix du SIA comme plateforme pour promouvoir le SARA n'est pas anodin. (Source : CICG)

CRISE DANS LE FONCIER / AMADOU COULIBALY (PORTE-PAROLE DU GOUVERNEMENT) : « NOUS COMPRENONS BIEN TOUTE L'ÉMOTION QUI ENTOURE CETTE PROBLÉMATIQUE »

La question du foncier, avec les récents scandales survenus dans le domaine, était l'une des principales questions abordées par le ministre de la Communication, porte-parole du Gouvernement, Amadou Coulibaly, lors de la conférence de presse qui a sanctionné le Conseil des ministres, du mercredi 26 février 2025, au Palais présidentiel sis à Abidjan-Plateau. « Nous comprenons bien toute l'émotion qui entoure cette problématique », a-t-il déclaré. S'il a admis la gravité des faits rapportés ces dernières semaines, Amadou Coulibaly a rassuré les uns et les autres de ce que des dispositions sont prises par le Gouvernement pour assainir le foncier et éviter ce genre de situation. Cela, notamment par la mise en place de l'Attestation de droit d'usage (ADU).

DAKAR 2025 : KALIL KONATÉ EN MISSION

Le Sénégal a dévoilé sa Stratégie Numérique horizon 2034, baptisée « New Deal Technologique », lors d'une cérémonie officielle, le 24 février 2025, à Dakar. Présidé par Bassirou Diomaye Faye, Président de la République du Sénégal, l'évènement a rassemblé plusieurs ministres africains du Numérique, dont Kalil Konaté, ministre de la Transition numérique et de la Digitalisation de Côte d'Ivoire. La présence du ministre ivoirien à Dakar illustre la volonté de la Côte d'Ivoire de jouer un rôle moteur dans l'intégration numérique en Afrique. Face aux défis technologiques et aux enjeux de souveraineté numérique, le pays réaffirme son engagement à bâtir avec ses partenaires un écosystème numérique inclusif, innovant et souverain.

SIA 2025 À PARIS : LAURENT TCHAGBA RENFORCE LA CONFIANCE DES INVESTISSEURS DANS LES PROJETS DE RÉHABILITATION DES FORÊTS POUR LES CRÉDITS CARBONE

Le ministre des Eaux et Forêts de Côte d'Ivoire, Laurent Tchagba, a suscité un vif enthousiasme, mardi 25 février 2025, au Salon international de l'Agriculture (SIA) de Paris, en présentant les projets de réhabilitation de forêts, en partenariat avec Agro-map et Removall Carbon, visant à générer des crédits carbone. Actuellement, Agromap, en collaboration avec Removall Carbon, mène des négociations pour développer et mettre en œuvre des projets de réhabilitation de forêts en Côte d'Ivoire, dont l'objectif principal est la génération de crédits carbone. M. Tchagba a rassuré les investisseurs sur les mesures prises par le Gouvernement ivoirien pour garantir la sécurité des investissements dans le secteur forestier. Il a précisé que l'État a adopté tous les décrets et ordonnances nécessaires pour assurer la protection des investissements étrangers.

FORMATION PROFESSIONNELLE : LE BÉNIN S'INSPIRE DU MODÈLE IVOIRIEN

Une délégation du Fonds de Développement de la Formation professionnelle Continue et de l'Apprentissage (FODEFCA) du Bénin, conduite par son directeur général, Koffi Kintossou Arsène Zoeli, est à Abidjan, depuis le 22 février 2025. L'objectif de cette mission est de s'inspirer du modèle de financement de la formation professionnelle en vigueur en Côte d'Ivoire, et plus particulièrement des mécanismes opérationnels du Fonds de Développement de la Formation Professionnelle (FDFP). La délégation béninoise participera à plusieurs séances de travail avec les entités du FDFP et rencontrera des institutions clés impliquées dans la mise en œuvre de la politique nationale de formation professionnelle en Côte d'Ivoire.

15ÈME ÉDITION DU SILA : PLUS DE 150 000 VISITEURS ATTENDUS POUR CE RENDEZ-VOUS LITTÉRAIRE FRANCOPHONE

Lors d'un point presse organisé à Abidjan-Cocody, le mardi 25 février 2025, le commissaire général du Salon international du Livre d'Abidjan (SILA), Anges Félix N'Dakpri, a révélé que la 15ème édition du SILA se tiendra, du 6 au 10 mai 2025, autour du thème : « Livre racines ». Cette édition, qui s'annonce déjà comme un événement phare de la scène littéraire francophone, mettra un accent particulier sur le renforcement du leadership de la Côte d'Ivoire en tant que centre névralgique de la littérature africaine francophone, tout en œuvrant pour la restauration et la réhabilitation du livre africain. Plus de 150 000 visiteurs sont attendus pour ce rendez-vous littéraire francophone. Le ministère de la Culture et de la Francophonie, représenté par la directrice de l'Industrie du livre et de la Promotion de la lecture, Gisèle Châtelain, a réaffirmé l'engagement du Gouvernement pour la réussite de cette 15ème édition.



VU SUR LE NET

FEUILLE DE ROUTE DU GOUVERNEMENT : 690 ACTIVITÉS ET 244 RÉFORMES RÉALISÉES ENTIÈREMENT OU PARTIELLEMENT

Le bilan de la mise en œuvre, à fin 2024, des activités de la feuille de route du Gouvernement révèle que 690 activités et 244 réformes ont connu une mise en œuvre effective ou partielle conformément au chronogramme établi, soit un taux d'exécution physique globale de 72,48% dont 73,50% pour les projets et 69,40% pour les réformes. Ces chiffres ont été communiqués par le porte-parole du Gouvernement, Amadou Coulibaly, au terme du Conseil des ministres, le mercredi 26 février 2025, au Palais présidentiel à Abidjan-Plateau. Il a rappelé que la feuille de route du Gouvernement comprend 742 activités relatives aux projets majeurs et 256 activités liées aux principales réformes prévus dans divers secteurs. (Source : CIGC)

SIA 2025 : LE MINISTRE D'ÉTAT KOBENAN KOUASSI ADJOUMANI VALORISE LE CACAO IVOIRIEN ET NOUE DES PARTENARIATS STRATÉGIQUES

En marge du Salon International de l'Agriculture (SIA) 2025 à Paris, le ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, Kobenan Kouassi Adjoumani, a pris part à un déjeuner de travail avec son homologue française, Annie Genevard, ministre de l'Agriculture et de la Souveraineté alimentaire. Cette rencontre, tenue ce mardi 25 février 2025, dans la capitale française, a été l'occasion de discussions stratégiques sur la coopération agricole entre Abidjan et Paris. « Nous avons été invités à un déjeuner par Madame la ministre de l'Agriculture de la France. Nous avons eu des échanges de haut niveau en rapport avec nos différents secteurs d'activité. La Côte d'Ivoire est fortement représentée au Salon de l'Agriculture de Paris (SIA). Nous parlons d'agriculture et de souveraineté alimentaire avec tous nos produits du terroir qui sont exposés sur nos stands », a déclaré le ministre d'État Adjoumani à l'issue de la rencontre.

COOPÉRATION UE-ACP/3ÈME SOMMET RENEWPAC : LE MINISTRE SOULEYMANE DIARRASSOUBA PROCÈDE À L'OUVERTURE DE LA SESSION SUR L'EXPLORATION APPROFONDIE DU COMMERCE ET LA COMPÉTITIVITÉ DE L'UE-ACP

Le ministre du Commerce et de l'Industrie a procédé à l'ouverture officielle de la session consacrée à la thématique portant sur "L'exportation approfondie du commerce et la compétitivité de l'UE-ACP", le mardi 25 février 2025, au Sofitel Hôtel Ivoire à Abidjan-Cocody. Ce panel s'inscrit dans le cadre de la 3ème édition du Sommet RenewPAC, en vue du développement économique et le renforcement. Dr. Souleymane Diarrassouba a saisi l'occasion de cette tribune pour rappeler l'importance du commerce international qu'il qualifie de facteur essentiel de croissance, de développement et d'intégration économique et sociale. « Dans un monde marqué par des polycrises, notamment économiques, climatiques, sanitaires et technologiques, la coopération internationale n'a jamais été aussi cruciale », a-t-il soutenu.



LE GOUVERNEMENT PLAIDE POUR LE RENFORCEMENT DES INFRASTRUCTURES D'INTELLIGENCE ARTIFICIELLE

Le Conseil des ministres, présidé, ce mercredi 26 février 2025, par Alassane Ouattara, Président de la République de Côte d'Ivoire, a adopté une communication relative à la participation du pays au Sommet pour l'Action sur l'Intelligence Artificielle, tenu du 10 au 11 février 2025 à Paris, en France. Selon Amadou Coulibaly, porte-parole du Gouvernement, la Côte d'Ivoire a été signataire de la "Déclaration de Paris sur une Intelligence Artificielle ouverte, inclusive et durable pour l'époque et la planète". Cette adhésion ouvre la voie à plusieurs perspectives stratégiques pour le pays, notamment le renforcement des infrastructures d'Intelligence Artificielle. Ce programme vise à intégrer la Côte d'Ivoire dans les initiatives internationales de développement des centres de calcul de haute performance, avec le soutien de l'Agence Française de Développement (AFD) et de la Banque mondiale.



LUTTE CONTRE LA FUITE DES MATIÈRES PREMIÈRES : 14 TONNES DE CACAO SAISIES À LA FRONTIÈRE IVOIRO-GUINÉENNE

Beau coup de filet que celui réalisé, le 21 février 2025, par le Sous-préfet de Booko avec la saisie de 14,5 tonnes de cacao que les trafiquants destinaient à la Guinée voisine. Exploitant une information anonyme, Mesmin Yé Siomblé, chef de cette circonscription administrative, a rapidement mis en branle son dispositif sécuritaire pour contrecarrer les plans des fossoyeurs de l'économie nationale. L'intervention a eu lieu dans le village de Moritiendougou, à seulement 4 km de la frontière avec la Guinée, marquant ainsi un nouveau succès dans la lutte contre la fuite des matières premières ivoiriennes.

Société ↙



SÉCURITÉ ROUTIÈRE : 28 PERMIS DE CONDUIRE RETIRÉS DE LA CIRCULATION

40 dossiers de chauffeurs indécents ont été analysés, le mercredi 26 février 2025, par la Commission spéciale technique de suspension et de retrait de permis de conduire sis à la Direction générale des transports terrestres et de la Circulation (DGTTC), en présence de son directeur général, Sacko Oumar. Il ressort des travaux de cette Commission la suspension ferme de 25 permis de conduire allant de 06 mois à 10 ans, la suspension avec sursis de 03 permis de conduire pour une période de trois mois à six mois, ainsi que la restitution de deux permis, sous réserve de présentation de certificat médical des conducteurs. Il est bon d'indiquer que seize (16) des dossiers concernent les accidents mortels, 15 des accidents matériels et 09 des accidents corporels qui ont fait 20 tués et 24 blessés.



LES INSCRIPTIONS AUX CONCOURS ADMINISTRATIFS 2025 DÉMARRENT VENDREDI

La directrice des Concours de la Fonction publique, Djebri Akoua Valérie, a confirmé que les inscriptions aux concours administratifs 2025 débuteront effectivement, vendredi 28 février 2025, lors de la tribune "Tout savoir Sur", initiée par le CICG. Mme Djebri a précisé à cette plateforme qu'il s'agit de 551 concours, dont 208 pour les nouveaux recrutements et 343 pour les promotions. Parmi ces concours, figurent 10 concours de recrutement exceptionnel, spécifiquement ouverts aux Ivoiriens de la diaspora, ainsi que 85 concours professionnels exceptionnels de promotion dans les grades A5, A6 et A7. Elle a indiqué que la clôture des inscriptions est prévue pour le vendredi 11 avril. La prise de vue se déroulera du lundi 10 mars au vendredi 18 avril, tandis que les compositions auront lieu les samedis et dimanches des 7, 8, 21 et 22 juin, ainsi que les 5, 6, 19 et 20 juillet.



LE MINISTÈRE DE LA PROMOTION DE LA JEUNESSE ANNONCE LA TENUE D'UNE FOIRE NATIONALE DE L'EMPLOI ET DU RECRUTEMENT

Le ministère de la Promotion de la jeunesse, de l'insertion professionnelle et du Service civique va organiser une Foire nationale de l'Emploi et du Recrutement (FNER), du 3 au 5 mars 2025, au palais de la culture de Treichville, avec 42 844 opportunités mobilisées, dont 4 333 offres d'emplois directs et 2 316 stages. L'annonce a été faite par le ministre Mamadou Touré, lors d'une conférence de presse organisée, mercredi 26 février 2025, à son cabinet sis à Abidjan-Plateau. L'inscription se fait via la plateforme www.agenceemploijeunes.ci ou à travers les agences régionales et guichets emploi de l'Agence emploi jeunes (AEJ), à partir du 27 février.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci **101**
All Government



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale